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令和６年７月吉日 

立川市立第一小学校 

PTA 会長 名取雄太 

 

 

一小 PTA 運営委員会だより 
令和６年６月 15 日(土) zoom によるオンライン 

運営委員会とは一小ＰＴＡ本部が主催し、学校の先生・各クラス役員 ・地区委員が出席する、保護者と学校の代表委員です 

 

1. 挨拶 

＜名取会長＞  

皆さん、お忙しいところお集まりいただきありがとうございます。 

先生方、本日は学校公開ありがとうございました。保護者に限らず、おじいさん・おばあさん

なども来ていてにぎわっていて、コロナ前の雰囲気が戻ってきたかなと思いました。 

私もいくつか授業を見させていただきましたが、柴崎町の面白いもの発見であったり、立川市

の魅力についてインタビューするなど、地元愛を育むものようなことをやっていて、また、防災

の授業では、地域の方々、市役所、消防署と協力して、災害用トイレを体験してみたりと、地域

に根差した取組が多かったのが印象的でした。ありがとうございました。 

各委員の皆さんも活動を始めていただきありがとうございます。動き始めて今年度の活動をど

うしようなどと検討すると、いろいろと悩みなどもあるかと思います。そういったのも、今日の

場なども含めて気軽にご相談いただけたらと思います。 

本日はよろしくお願いいたします。 

 

＜田中校長先生＞  

本日は学校公開にお越しいただきありがとうございます。本日は立川市民科公開講座、地域防

災訓練、通常授業と盛りだくさんでありました。年間を通して何回か学校公開日を設けています

が、本日が唯一の土曜日でしたのでとても多くの保護者の方に来ていただきました。 

昨年度から続いて学校教育目標の「知・徳・体」の徳の「心豊かに思いやりのある子」を重点

に教育活動を展開しています。なかなか捉えにくい領域ではありますけども、教職員の中では非

認知能力というキーワードで共通理解を図っております。認知できないが、学力・体力を含め生

活していく上でベースとなる力を１年間の教育活動で子供達に養っていこうと指導を行っており

ます。本日の学校公開の中でもこの取り組みが少しでも感じられたらと思っておりました。 

学校だよりでもお伝えしましたが、自己理解(自分をしっかり理解する)・他者理解(学校とい

う社会の中で相手を意識し思いやる)をベースに、４つの非認知能力（向上心・粘り強さ・主体

性・協調性）を重点的に育てようとしています。３年前、教員達と本校児童に身に付けさせたい

ものの意識調査をしたところ、自信を付けさせたい、自己肯定感を高めたいという声があがりま

した。能力はあるがそれを表出する自信がないなど、自信をもって生きて行く子供達を育てよう

とあらゆる活動の中で教員が意識して指導にあたっております。 

本日の授業でもそういった４つの力を育む活動が仕組まれていたと思います。共同で取り組
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む、主体的に活動する、教員の指導にもそれらにつながる言葉掛けがあったと思います。学校で

はこの取り組みは今年で２年目に入ります。今後の教育においても注目を集める領域になると思

っておりますので、学校教育と家庭教育とを連携しながら、この一年間でさらに伸びたらいいな

と思っております。 

 

＜榊原副校長先生＞  

皆さま本日は学校公開に御来校いただきありがとうございました。沢山の保護者の方に来てい

ただき良かったなと思っております。 

５、６月は様々な校外活動をしています。１年生はガニガラ公園、２年生は多摩動物公園、３

年生は多摩動物公園の昆虫館、４年生はガサガサ体験、５年生は八ヶ岳。7 月には６年生が日光

の予定となっています。子供達は校外活動をとても楽しみにしていて、事前学習も熱心に取り組

んでいます。調べたい事を調べたり、行ってみて発見したい事について考えてみたり出来ていま

す。 

先生方が校外活動前に声掛けをしていることが２つあります。 

１つは自分の目でよく見て耳で聞いて確かめて沢山学んで来ようという事です。 

この声掛けで本当に熱心に調べていて、グループ活動も協力出来ていて、子供達の学びが楽しみ

だなと思いました。 

２つ目はマナーをもって活動しようと言う事。校外に出掛けているので、多くの方が周りにい

るので、譲り合いや迷惑をかけない様に気を付ける事を学ぶことができました。 

ちょっとした事ですが、先生が声掛けしたら、道路や公園で人や自転車などを避けるなど出来て

いて大変感心しております。 

体験的な活動は子供達にとって大変貴重な経験でこれからも大事にしていきたいと思います。

こうした活動がしっかりと充実したものに出来るのは、保護者の皆様にいつもお弁当を作ってい

ただいたり、声掛けをしていただいたり、ボランティアで見守りをしていただいたりしているか

らこそだと思います。今後ともよろしくお願いいたします。 

 

＜春原主幹教諭＞  

本日は沢山の御来校ありがとうございました。７３０名の保護者の皆様に御来校していただき

ました。私も４年生の図工の彫刻刀の授業をさせていただきました。初めて使う道具に緊張しな

がらの授業でしたが、非認知能力のねばり強く取り組むというところをとても頑張っていたかと

思います。 

また今週から水泳指導が始まっておりまして、子供達も楽しみにしています。HP にも水泳指

導の活動の様子やその他の学習活動の様子なども載せていますので、ぜひご覧いただければと思

います。 

 

2. 経過 

4 月 15 日 あいさつ運動（本部役員） 

4 月 16 日 保護者会（クラス委員選出） 

4 月 22 日 PTA 総会 

4 月 22 日 第１回役員会 （本部役員） 

5 月  1 日 小 P 連 定期総会（書面表決） 
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5 月 10 日 小 P 連 役員会（会長出席） 

5 月 14 日 青少健 定期総会（会長出席） 

5 月 15 日 あいさつ運動（本部役員） 

5 月 18 日 柴崎会館管理運営委員会（会長出席） 

5 月 29 日 柴崎会館まつり実行委員会（副会長出席） 

6 月  7 日 小 P 連 運営委員会（会長出席） 

6 月 13 日 青少健 理事会（会長出席） 

6 月 14 日 小 P 連 役員会（会長出席） 

 

 

３．議題 

(１)令和 6 年度 総会結果報告 

会員数 456 名 委任状 341 名 議決権行使書提出 13 名 当日出席 27 名  合計 381 名 

合計数が会員数の 2/3 以上に達したため総会成立 

各議案回答結果は全ての議案について過半数の賛成を以て可決 

→事前に意見をいただいた PTA は任意の加入である件はその説明を十分に周知出来ていないこ

とが反省点であるという事をお伝えした。お便りにも掲載した。 

  

(２)事業予定について 

●運営委員会  

第 2 回 ７月 19 日(金) 19 時から（※）  第 3 回 9 月 13 日(金) 学校公開後          

第 4 回 11 月 16 日(土) 音楽会後             第 5 回 1 月 24 日(金)  19 時から           

第 6 回 3 月 14 日(金)  19 時から 

 ※検討議題が少ない場合には書面開催も検討 

 

●地域・学校行事 

柴崎会館まつり 7 月 7 日(日)     

運動会 10 月 5 日（土）  音楽会保護者鑑賞日 11 月 16 日（土） 

 

●PTA 行事 

一小まつり 11 月 2 日(土)  

自転車教室 10 月 19 日（土）、11 月 23 日（土）、補講：12 月 14 日（土） 

         予備日：1 月 18 日（土） 

〈一中校区〉 

PTA 本部役員顔合わせ 、ふれあいコンサート 7 月 28 日（日）午前 

 

●青少健 

あいさつ運動 毎月 15 日 7:45〜8:15 学校正門付近にて 

土日祝日の場合は、翌登校日に実施 
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(３) 本部役員役割分担について  

〈役割分担〉 

副会長の担当   学年委員 福田 広報委員 上村 交通委員 柴﨑 

                                 行事委員 新岡 卒対委員 名取 

 

(４) 本部からのお知らせ（活動にあたっての共通事項） 

この運営委員会は総会の次に位置する決定機関です。総会で決めきれなかった事、総会以降に変

わった事については運営委員会で決定していくなど重要な会なので、委員は出来る限り参加願い

ます。 

 

(５) 今年度の検討課題について 

 （検討課題案） 

 ・PTA 入会の手続きについて 

  →PTA の在り方も考えていかなければならない、他の学校でも議論になっている重要な課題。 

   現在は入学時に一旦加入していただき、必要であれば後ほど退会という流れになっている。 

   多くの PTA の流れとしては強制加入は廃止、活動の厳選などが行われており、一小 PTA で 

も考えていく必要がある 

 ・クラス役員の選出について 

  →市内の他の PTA の状況なども情報収集しながら検討 

   今年度は役員を減らしての活動を始めている。やりながら色々と検討していく予定。 

   他の学校の例として活動を任意化し減らした事による子供達への弊害もあり。 

   本校も役員を減らしたことにより、役員になった方の負担が大きくなっている 

   →仕事もしている保護者が多く、役員の負担が大きいので退会したいと言う意見を聞いたので、 

    PTA の役割を無くした事による子供達への影響や先生方の負担増などを PR していけば色々

な方向で、保護者の方が議論し考えてくれるのではないか。 

   →ハートフルボランティアの様に出来たら人が集まるのではないか。 

    

 

４．各委員会より報告 

Ⅰ－①学年委員 

  5/11 第 1 回学年委員会開催（zoom） 

     自己紹介、三役決定、活動内容の確認、各学年引継ぎ資料受取後に活動開始 

  5/19 役員引継ぎ（対面） 

     グーグルドライブのアカウント引継ぎ 

     PTA 役員・専門委員の選出の確認 

  1 年  5/22 引継ぎ資料確認、オーケストラ演奏会の予定 

  2 年  5/16〜5/20 引継ぎ資料回覧、2/10 に体育館で大縄跳び大会 

  3 年  自転車教室を共同開催予定 

  4 年  5/31 引継ぎ資料受取 

  5 年  活動なし 

  6 年  5/16 引継ぎ資料受取 
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  あおぞら 4/16 引継ぎ資料受取 

 

②行事委員 

    5/6 R5 の副会長行事委員担当より引き継ぎ(対面) 

      5/11  第 1 回行事委員会開催(対面とリモート)４役の選出、企画アイデア出し 

      6/1 第 2 回行事委員会開催(リモート) 企画候補、学校との調整開始 

    6/6    副校長と打ち合わせ(対面) 企画についての相談 

   6/10  R5 から R6 へ会計の引継 (リモート)購入や精算方法など。  

     【1 小祭り企画予定】  

・11 月 2 日(土) 雨天は内容を変更し同日実施(予備日なし)※荒天中止  

  ・晴れ シャボン玉、ドッジボールなど 缶バッチ、シャボン玉アート(栞作り)   

・雨天 ドッジボール、玉入れ、大玉転がしなど  缶バッジ、シャボン玉アート    

  ※花火は遅い時間になるため警備が大変や近隣からの騒音のご意見あり。    

今年度は花火ではなく、昭和記念公園でシャボン玉アートの活動している外部の人にお願いを 

して、副校長の承諾を得た。   

【検討事項(学校に依頼)】  

・体育館を仕切るネット等があるか確認 →副校長先生より有りの確認との回答 

・大玉や玉入れは使えるものがあるか確認   

・体育館にラインをつけたい際は何が使えるか確認 

 

③広報委員 

5/2  全体ミィーティング（顔合わせ、3 役レイアウト決め） 

5/8  委員長役員引き継ぎ、副校長先生へ今年度のご挨拶 

   5/9  印刷会社へ電話にて今年度のご依頼と相談 

   5/10 副校長先生へ前期号職員の配列確認 

   5/15 レイアウトチーム引き継ぎ、学校へハートフル取材申請 

    ハートフル５年、６年の取材準備 

    （取材グループ LINE の作成、招待、打ち合わせ） 

   5/16 広報担当の井竿先生へ写真撮影のご依頼 

ハートフル取材５年、６年 

5/17  副校長先生へハートフル５年、６年の掲載可能写真の確認 

   5/19 ハートフル 1 年生取材準備 

    （グループ LINE 作成、招待、打ち合わせ） 

   5/20 学校へハートフル 1 年生取材申請 

   5/21  印刷会社と打ち合わせ（副会長、委員長、副委員長） 

   5/22 ハートフル 1 年生取材 

    ハートフル取材原稿を校正チームで LINE にて原稿校正 

   5/23 副校長先生へ、ハートフル 1 年生掲載可能写真の確認 

    ハートフル５年６年の掲載不可写真受取 

    印刷会社から見積もり書が届き、副会長が本部へ相談 

   5/26 PTA 会長へ LINEWORKS にて誌面巻頭の写真、原稿執筆依頼 
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    印刷会社へ正式に発注のご依頼 

   5/27 副校長先生へハートフル５年、６年原稿の確認 

    ハートフル 1 年生掲載不可の写真受取 

   5/28 ハートフル取材すべての写真を広報フォルダに格納依頼 

   5/31 校長先生へ誌面巻頭の原稿執筆依頼 

    副校長先生から原稿校正を受取 

【検討事項】 

・今年度が広報関係の PC スキルを持っている方がいないので、外注に発注することにしたが、 

 予算オーバーで、予算を増やすか、今年度は前期号１部発行のみにするか 

 →今年度は予備費等から支出することは可能と思われるが、次年度以降も続けていくとなると

予算編成時に検討が必要 

・保護者の中で写真掲載 NG な家庭が増えてきているので、そのチェックも負担 

     せっかく取材に行き写真をとっても掲載できない事もあった 

・広報は PC スキルが重要な役員なので、役員選出のミスマッチという問題もある 

  →広報誌を簡易的なものにする、過去の役員の方にお手伝いを求む、スキルある方をボランティ

アとして募るなど今後要検討 

 

④交通委員 

5/8  ３役決定 

 5/12 第１回交通委員会＠zoom  

  5/15 市役所、警察署へ連絡 

  5/17 委員長引き継ぎ 

   5/25 庶務引き継ぎ 

 

⑤卒対委員 

    6 年生保護者 9 名で発足。6 年生学年委員との協働を検討中。 

 

Ⅱ－①会長より  

   教育委員会 部課長懇談会アンケートについて 

   小 P 連を通して保護者の声や要望を立川市、教育委員会に伝える活動をしている。 

   一小からの意見は共同調理場の給食、学童、くるプレなどに関する要望があった。 

   →市役所から回答があり次第報告する 

 

 

５. 地区委員より報告 

①しばさき会（欠席）：4/7 資源回収、4/8〜4/19・5/10 旗振り、新入生歓迎会は中止 

(プレゼント贈呈) 

②八 幡 会（出席）：4/8〜4/19 旗振り、4/13 定例役員会、4/14 資源回収、4/27 総会 

5/10 旗振り、5/11 定例役員、5/12 資源回収、5/26 納涼音頭大会打ち合

わせ 

③協 和 会（出席）：4/8〜4/19 旗振り、4/18 定例役員会、5/23 定例役員会 
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④東 部 会（欠席）：活動なし 

⑤中 和 会（欠席）：4/7 資源回収、5/5 資源回収、5/12 進級おめでとうの会 

⑥南 明 会（出席）：4/7・5/5 廃品回収、4/8〜4/19・5/10 旗振り 

⑦共 生 会（出席）：4/14 資源回収、5/12 進級お祝い会（高尾山登山） 

⑧南 親 会（出席）：4/8 子供会総会、4/8〜4/19・5/10 旗振り 

⑨北 町 会（欠席）：活動なし 

⑩柴 中 会（出席）：4/8〜4/19・5/10 旗振り、5/12 資源回収 

⑪親 和 会（欠席）：4/8〜4/19・5/10 旗振り、4/20・5/18 資源回収 

⑫柴 西 会（出席）：4/8〜4/15 旗振り、4/21 資源回収、公園掃除、育成部定 

例総会、5/19 対面式 

⑬柴 五 会（欠席）：4/6 新入会・新入生歓迎会、定例役員会、4/8〜4/19・5/10 旗振り 

5/11 さつまいもの苗植え、定例役員会、5/12〜21 さつまいも苗の 

水やり、5/19 公園掃除 

⑭柴 六 会（欠席）：報告なし 

⑮柴 富  士 会（出席）：4/21 資源回収・全体掃除、5/19 資源回収 

 

 

 

6． 今後の予定 

次回運営委員会 ７月 19 日（金）（※開催方法等については後日連絡） 

あいさつ運動  6 月 18 日（火）、７月 16 日（火） 

 

 

 

ご意見、お問い合わせは、以下のメールアドレスにご連絡ください 。 

PTA メールアドレス：tachikawa1pta@gmail.co 


